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Anwesende Fachschaften: 

1. Physik 

2. Philo 

3. SoPo 

4. Biologie 

5. Angl./Rom. 

6. WiSo  

7. Informatik 

8. Geographie 

9. Psychologie (bis 20:26) 

10. MigDi (bis 20:45) 

11. Mathematik 

12. Geschichte 

13. Klass. Archäologie 

14. PdE 

15. Jura 

16. Agrar- und Ernährungswissenschaften 

17. Ökotrophologie 

18. EKW 

19. Ing 

20. Medizin 

21. Zahnmedizin 

22. Skandinavistik 

23. Pädagogik 

24. Geowissenschaften   

 

 

TOP 1 Begrüßung und Formalia 

a) Prüfung der Beschlussfähigkeit 

• beschlussfähig 

b) Beschluss des Protokolls 

• letztes Protokoll per Akklamation angenommen 

 

TOP 2 Berichte 

a) aus der FVK Koordination 

• Ergebnis Umlaufbeschluss - Modul für Lehramt (rechtswidrigen Prüfungsverfahren im 

Modul Heterogenität/Inklusion) - wurde angenommen 

o Prüfung wurde trotzdem durchgeführt 

- Akkreditierungsseminare werden wieder angeboten. 

• Causa Hanisch: Termin mit dem Präsidium 

o Gespräch hat stattgefunden (heute) 

o Hanisch räumt ein paar Fehlerchen ein ABER soll gemeint haben, dass die 

Emotionalität im Raum nicht in seiner Verantwortung liegen würde, der Gruß 

"nur" als Zitat gedacht/gemeint wäre und seine Aussagen außer Kontext 
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standen und anders gemeint gewesen wären 

o Hanisch sucht Gespräch mit FVK und Asta, wir werden berichten 

• Täuschungsversuche 

o Referat für Studienangelegenheiten hatte in der AStA-Sitzung am 19.12. davon 

berichtet, dass vermehrt Beschwerden über (vermeintliche) 

Täuschungsversuche kommuniziert wurden.  

o Dies soll gesammelt werden (welche Fachrichtungen sind am meisten 

betroffen, evtl. auch warum, etc.) 

• Plakatierung (Mail von der Pressestelle) 

o wir müssen leider immer wieder feststellen, dass Werbung für 

Fachschaftspartys auch auf offiziellen, vermieteten Werbeflächen plakatiert 

wird. Im konkreten Fall wurde ein offizielles CAU-Plakat auf der Litfasssäule 

in der Leibnizstraße überplakatiert 

• Lärm in LS:  

o LS10 soll teilweise stark lärmbelastet sein.  

o In LS8 soll teilweise die Lehre nicht mehr stattfinden dürfen deswegen. 

b) aus dem AStA 

• Dezember: Senatssitzung 

• Konkurentenklage 

• Verwaltungsgebühren (Demo am Do. 16.01.2025 mit Vollversammlung um 12:00) 

o Vollversammlung für Infos und Fragen 

o Gespräch mit dem Präsidium zur Demo und im Landtag ist das Thema auch 

bereits angekommen.  

o Gespräch mit dem Präsidium: Sie wollen sich nicht "zu stark" positionieren. 

Ankündigungen vom AStA sollen im Minesterium deutlich angekommen sein. 

o TAZ wird vor Ort sein (Interviewtime) 

o Es werden Beiträge gesucht von Betroffenden (Z.B. Alleinerziehend, chronisch 

krank, etc.) - melden beim AStA 

 

c) Studentische Beschäftigte (Lisa): 

(stube@asta.uni-kiel.de) 

• Probleme gerne bei ihr melden. (Überarbeitung, Vertrags-Nicht-Einhaltung, etc.) 

• Tarifverträge: "Tarifverträge sind toll" für mehr Infos an Lisa wenden. 

o Evaluation wird kommen: Was hat sich nach den Tarifvereinbarungen verbessert 

oder verschlechtert? 

o -> Unterstützung gesucht! 

o Fragebögen sind bereit: Aufruf an alle Beschäftigten, die Interesse an einer 

Teilnahme haben. 

 

Fachschaftsreferat (Amelie): 
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• Mental Health First Aid - Workshop für Studierende: 

o Erste-Hilfe-Kurse für psychologische Fälle (Z.B. für Erstifahrten, Erstiwochen, 

etc.) 

o Einführung in das Thema, häufige psychische Erkrankungen und 

Auswirkungen dieser Erkrankungen und PLANH-Modell-Einführung. 

o Online-Kurs (2x 4 Std.) 

o 20 Plätze (+/-) Ein Mensch pro FS + eine Stellvertretung (noch länger aktive 

FSler*innen) 

o Umfrage: Nuudel! - Deadline Do. 16.01. 

• Anfang SoSe 25 sollen auch noch Erste-Hilfe-Kurse geplant werden für physische 

Dinge ;) 

 

d) aus dem StuPa 

• nächste Sitzung: 20.01.2025 18:00 - kommt vorbei 

 

TOP 3 Unterstützung offener Brief Sechseckbau 

• Will die FVK das unterstützen?  

• Ja 21 / Nein 0 /Enthaltung 1 

• angenommen 

 

TOP 4 AI Literacy (Besuch): 

• Präsi kommt per E-Mail. 

• es wird bald einen ChatGPT Zugang für die gesamte Uni geben 

• Uni will sich nicht darum kümmern, deshalb kümmert sich UB 

• UB macht Bedarfsanalysen, wo Studis verschiedene Tools der Ki ausprobieren können 

o daraus sollen Weiterbildungsangebote geschaffen werden 

o Studierende waren bisher wenig vertreten 

o Ende Februar 25.2 12-14 26.02 12-14 4.3 12-14 5.3 12-14 6.3 12-14? nochmal 

ein Workshop 

o gerne Präsentation unter Studierende streuen 

o weitere Möglichkeit: Version selber kaufen und Geld von UB 

wiederbekommen 

• ai-literacy@ub.uni-kiel.de  

 

TOP 5 StuPa-Liste Fachschaften 

• FVK in die Politik! -> Daniels Traum! :3 

• Diskussion: 

o StuPa-Präsi spricht sich dafür aus. 

o SoPo hat Bock 
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o Geographie begrüßt die Idee. 

o Informatik sieht eine FS-Liste als Erfolgsidee 

o Daniel freut sich :) 

• Nächstes Ziel: Senat-Liste 

• An Daniel wenden bei Interesse: fachschaft@asta.uni-kiel.de 

 

TOP 6 Meinungsbild zu Semesterticket (Diskussion) 

• Das Landesweite wäre zukünftig teurer als das Bundesweite bzw. Deutschlandweite. 

Ergibt ein Wechsel Sinn? 

• TOP wird geschlossen. 

 

TOP 7 SIT (Diskussion) 

• Es geht darum, dass die Umfragen sehr früh stattgefunden haben (November), obwohl 

das Programm nicht stand und allg. viele Infos fehlten. 

• Bio: Unverständnis und Überforderung 

• SoPo und Päd: Da es keine Info gab, welches Fach wann vorgestellt wird, war es 

schwierig einen Termin anzugeben, wann die FSen vor Ort sein wollen. 

• Päd. hat dazu sich an den Angaben der letzten Jahre orientiert und den Zeitslot danach 

ausgerichtet, wann das Fach meistens vorgestllt wurde. 

• Geographie: Haben einfach für alle Tage reserviert und planen nicht immer anwesend 

zu sein. 

• PdE: Gar nicht eingetragen (Viele Mails hin und her) 

• Informatik merkt an, dass die Beschäftigten, die extra angestellt werden sollen, als 

unschön empfunden werden.  

• Geographie: Es kam mal die Idee, die SIT zu boykottieren, wenn sich nicht gegen 

Verwaltungsgebühr ausgesprochen wird 

• Physik: Wir machen was eigenes? und distanzieren uns von der SIT? 

• "Konkurrenzveranstaltung" 

• Vorschläge des Fernbleibens bei den SIT + Bedingung von der FVK an das Präsidium, 

sich gegen die Verwaltungsgebühren zu stellen.  

 

TOP 8: Umlaufbeschluss den SIT fernzubleiben als FVK 

(Chancen stehen schlecht, dass das Präsidium sich gegen die Verwaltungsgebühren stellen 

wird.) 

•  "Die FVK empfiehlt den Fachschaften der CAU den SIT 2025 fernzubleiben und sich 

nicht daran zu beteiligen, sofern die Zentralverwaltung der CAU, insbesondere das 

Präsidium, die geplante Erhebung der Verwaltungsgebühren nicht öffentlich verurteilt. 

Die FVK wird diese Forderung in einem offenen Brief verkünden und darin 

begründen." 

• Redaktionelle Änderungen bis 16.01.2025 möglich. Am Montag den 21.01.2025 wird 
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die endgültige Version von der FVK versendet. 

 

TOP 9 FS SoPo: Diskussion (Zeitbegrenzung der FVK-Sitzungen) 

SoPo dazu: Wenn Fsen früher gehen, entsteht das Problem der Nicht-Beschlussfähigkeit. 

Vorschlag der Festlegung eines Zeitlimits. 

• Es besteht keine Anwesenheitspflicht ;) 

• Allerdings können Diskussion weniger fruchten und Beschlüsse müssten eh vertagt 

werden. 

• Aus der Koordination: Beschlüsse werden aktuell bereits versucht, an den Anfang zu 

rücken. 

• "Manche Sitzungen dauern, wie sie dauern." 

• Evtl. die Sitzung auf 18 Uhr setzen? 

• Die FVK nimmt den Vorschlag mit auf, 2x im Monat zu tagen. 

• Sitzungsende ~ 21 Uhr? 

• TOP wurde in nächste Sitzung vertagt! 

 

TOP 10 Verschiedenes 

• Kenan: Personen für Wahlausschuss gesucht. https://studiwahlen.uni-kiel.de/de/  

• FS Päd: Fächer werden zum SoSe beginnbar. Das wirft Probleme auf was Ersti-

Veranstaltungen angeht. Wie machen das andere FS: 

o Geographie: Gar nicht 

o SoPo: Abgespeckt. 

o Physik: Abgespeckt. Etwas Hilfe aber kein großes Kennenlernen möglich. 

o Mathematik: Will das in die FS nehmen.  

o Angl./Rom: Abgespeckt vom Institut + ein Mensch aus der FS 

o Informatik: Erstmal nur Master, deswegen noch kein Druck. Sehen ein 

Funktionieren für BA schwierig. 

• Es wird auch nichts von der Uni selbst aus an Begrüßungen oder ähnlichem.  

• FS SoPo: Heisenberg-Professur. (Förderung, nach 5 Jahren als Professur zu gelten) 

Gibt es FSen, die Erfahrungen haben mit Berufungsverfahren? 

o Bio: FS guckt über eigene rüber und gibt Infos weiter. 

o PdE: ebenfalls. 

o Bitte, dass die FVK involviert wird und das an alle rumgeschickt wird - 

Evaluation?  

• Stellen sind im AStA frei. 

• Physik: Big Bang Party 24.01. 22 Uhr LS13. 

•  SoPo: Vom Gebäudemanagement geghostet. Anfrage war Hör-Beeinträchtigung, 

Antwort lässt auf sich warten. 

o Bei Ghosting von Institutionen: An den AStA wenden! 

o Geographie: Ähnliches Problem.  

https://studiwahlen.uni-kiel.de/de/
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o Bio: Anrufe sollen besser durchgehen. E-Mails würden untergehen. 

• Geographie: Geo on Ice 17.01. 23 Uhr Pumpe. 

• Fachschafts-Mail-Accounts verlängern!!! 

• Februar-Sitzung: Ja/Nein 

o Eine Woche vorziehen? Ja 

o Nächste FVK: 03.02. 

 

Ende der Sitzung: 22:06 

 


